

**EDITORIAL**

*Maria Aparecida Tedeschi Cano\**

Entendemos que una revista científica debe proporcionar a sus lectores una visión amplia y diversificada de los aspectos que envuelven la profesión y el campo de actuación profesional. La Revista Latinoamericana de Enfermería se ha preocupado con ese aspecto, incentivando a los enfermeros de campo, estudiantes y demás profesionales del área de la salud a publicar sus investigaciones. De esta manera ha conseguido una gran cantidad de artículos con asuntos de actualidad, tanto en el área de la tecnología como en aquellas que reflejan los acontecimientos de la sociedad brasileña y de la América Latina, a la luz de los diferentes referenciales teóricos y metodológicos.

Es en ésta línea de trabajo que este número lleva a los lectores a reflexionar acerca de una problemática bastante actual en nuestra sociedad, la violencia contra los niños y los adolescentes, destacándose la violencia doméstica como una cuestión que los profesionales de la salud ven como un daño a la salud y a los derechos del niño reflejando de manera profunda aspecto típicos de nuestra idiosincrasia. La prostitución infantil aparece como otra forma de violencia enunciada por los investigadores y apuntada como un reflejo de la situación social y económica de los padres.

La mayoría de las jóvenes que se prostituyen en las ciudades proceden de familias des-estructuradas, de bajo nivel socioeconómico, que conviven cotidianamente con la violencia.

Encontramos todavía, dentro de este cuadro, la situación de la desnutrición infantil, vista como producto de las profundas desigualdades sociales a las que están expuestas millares de familias brasileñas. De esta forma, la situación de pobreza extrema se acaba transformando en el plano de fondo de todas esas complicadas problemáticas sociales que son calificadas por los investigadores como un desafío a ser afrontado por los profesionales de salud, dada la repercusión en la salud física y mental de niños y jóvenes brasileños.

Como enfermeros, no podemos quedar al margen de la reflexión, la discusión y la colaboración en la búsqueda de soluciones para esos graves problemas sociales y de salud que envuelven a los niños, los adolescentes y sus familias. Nuestra voluntad es que el privilegio de estar viviendo el fin de este siglo y también del milenio, nos permita trabajar por un mundo mejor.

Concluyendo, tenemos la seguridad de que los demás artículos que componen esta revista, traerán a los lectores nuevos conocimientos técnico científicos en las áreas de atención de enfermería, enfermedades crónico degenerativas, infarto del miocárdio en mujeres, lactancia materna, iniciación científica y memoria e historia de la enfermería brasileña.

---

\* Profesora Asociada del Departamento de Enfermería Materno-Infantil y Salud Pública de la Escuela de Enfermería de Ribeirão Preto de la Universidad de São Paulo